



# だいの風

日高市立武蔵台小中学校  
令和7年7月4日 第7号

今年度のキーワード「対話・創造・挑戦・交流・表現」

学校教育目標

- 自立 かんがえる子・じょうぶな子
- 創造 かんどうする子
- 共生 なかよくする子



## 「ひとつの言葉」

秋馬 信之

私の学校経営理念は「みんなが笑顔になる学校づくり」です。みんなとは、本校に携わるすべての人をさしており、その真ん中には「子どもたち」がいます。そして我々教職員は、すべての子どもたちが「安心して笑顔で過ごせる学校」を目指して、日々の教育活動にあたっています。

さて、学校は失敗を通じて学ぶところですが、その失敗の中に友達とのトラブルもあり、成長段階にある子どもたちにとっては、そのトラブルが人間関係を学ぶ貴重な機会となっています。そして、そのトラブルの一因の一つとして、友達への心ない言葉（チクチク言葉）が存在しているのも事実です。時に友達への心ない言葉（チクチク言葉）が相手を怒らせたり傷つけたりしてケンカになり、大きなトラブル（いじめ）へと発展する場合があります。我々教職員は、友達を傷つけるような行為をした際は毅然と指導し、本人にとって失敗が学びの機会となるよう心掛けています。

ところで、人と人とのコミュニケーションは言葉によって成り立っているのです。日頃から、発する「言葉」を大切にしなければいけません。例えば、トラブルが生じ、関係性を修復するときには「ごめんなさい」の謝罪の一言が大切であるように、普段から「ひとつの言葉」を大切に使えるようになることが、生きていく上で重要なことは言うまでもありません。

先日の全校朝会で「ひとつの言葉」という詩を紹介しました。この詩は南校舎の各階に掲示してあり、校舎を回るときは時折その詩の前で立ち止まって、読み返しています。ひとつの言葉でケンカをし、ひとつの言葉で仲直り、ひとつの言葉で頭が下がり、ひとつの言葉で笑い合い、また泣かされる……。たったひとつの言葉で元気になったり、反対に傷つくこともあるのです。他者への心ない言葉（チクチク言葉）は人を傷つけ、言葉の暴力になります。一方、温かい言葉（ふわふわ言葉）は、元気、勇気、やる気、優しさ等のたくさんの「愛」を届けることができます。私は今改めて、武蔵台小中学校を温かい言葉（ふわふわ言葉）によって、みんなが笑顔で安心して過ごせる学校にしていきたいと切に思っています。

うんげんば

北原白秋

ひとつのことばを	ひとつのことばを	やさしいことばは	きれいなことばは	ひとつのことばを	ひとつのことばは	ひとつのことばで	ひとつのことばで	ひとつのことばで	ひとつのことばで	ひとつのことばで	ひとつのことばで
うつくしく	たいせつに	やさしい心	きれいな心	もっている	それぞれに	なかされる	たのしくわらい	心がいたむ	あたまがさがり	けんかして	なかなおり

## 1学期の旅行・集団宿泊的行事終了しました



6年生の修学旅行（鎌倉・箱根方面：6/5.6）、8年生の宿泊学習（神川げんきプラザ 6/6.7）、そして9年生の修学旅行（奈良・京都方面：6/19～21）が予定通り行われ、これで1学期の「旅行・集団宿泊的行事」が全て終了しました。振り返ってみますと、1, 2年生は小雨の中での中着田への遠足、そして7年生は土砂降りの中の川越校外学習ではありましたが、どの学年も大きな事故もなく、旅行・集団宿泊的行事を終えることができたことに喜びを感じています。

遠足や校外学習の目的は「集団活動を通し社会生活のルールや公衆道徳を学び、思いやりの心や協力することの大切さを学ぶ」ことです。先日、8年生の宿泊学習の振り返りの発表を聞きました。どの班も立派なプレゼンテーションで、「何を行い、何を感じ、何を学び、これから学んだことをどう生かしていきたいか」を分かりやすく説明していました。旅行・集団宿泊的行事を通じて学んだ「協力することの大切等」を、これからの学校生活に生かしてください。



【小田原城の前で記念撮影】



【鶴岡八幡宮前で記念撮影】



【神川げんきプラザ前で記念撮影】



【アドベンチャープログラム実演中】



【渡月橋を背に記念撮影】



【班行動 東大寺南大門を背に】

## 6月25日（水）芸術鑑賞教室

総合劇団俳優館の方をお招きし、ミュージカル「あらしのよるに」を公演していただきました。子どもたちは、オオカミのガブとヤギのメイの友情物語を演じている俳優さんたちを食い入るように見ていました。また劇後半は、6年生の有志も参加し、劇団の方と一緒に踊ったり歌ったりして会場を盛り上げてくれました。



## 7月1日（火）かたばみ横丁



ロング昼休みを活用してかたばみ横丁を行いました。かたばみ祭りとは、縦割り遊びの内容を後期課程の生徒が企画し、前期課程の1年から6年生が各教室を回り、遊びの種類ごと屋台形式で遊ぶ縦割り活動です。今年度から縦割り活動の一環として始めた活動です。カードゲームやクイズ大会などして大いに盛り上がっていました。



【保護者の皆様】残すところ1学期も10日余りとなりました。10日（木）と11日（金）は保護者会です。学級担任から1学期の子どもたちの学習や生活の様子などの説明がありますので、お忙しいとは存じますが、是非学校へお越しください。宜しくお願いいたします。